

① Géographie humaine: établir les rapports entre démographie et développement.

Je retiens: entre population et développement, il existe une relation à double sens: la transition démographique et le rajeunissement de la population.

⇒ La transition démographique: consiste à obtenir des taux de natalité et de mortalité faibles à travers des efforts dans les domaines de la santé et de l'éducation. Ces stratégies permettent donc d'avoir une jeunesse productive et de réduire le rapport de dépendance. Le pays se trouve retrouvé avec un nombre maximum de jeunes adultes, et relativement peu d'enfants et de personnes âgées.

⇒ le rajeunissement de la population: s'explique par le fait que: une meilleure urbanisation entraînerait plus d'opportunités d'emploi, donc un meilleur revenu, une meilleure éducation, notamment pour les femmes, ce qui réduirait le taux de fertilité, et par conséquent la croissance démographique.

La transition démographique ayant réduit les naissances et les décès, l'âge moyen des actifs

④ a évolué décennie après décennie pour aboutir à une situation où les actifs seraient minoritaires par rapport aux retraités. Cette dégradation du ratio de dépendance risque de se traduire par des pénuries de main d'œuvre pour certaines professions, dans les services aux particuliers par exemple.

Questionnaire

- 1- Relève la relation à double sens qui existe entre population et développement.
- 2- En quoi consiste la transition démographique?
- 3- Explique le rajeunissement de la population